

Dans une lettre publiée par les *Missions catholiques*, Mgr de Courmont raconte le voyage qu'il vient d'accomplir dans le Kilima-Ndjaro, entre Zanzibar et les grands lacs. Parvenus aux deux montagnes qui dominent tout le pays, le Kibo 6,000 mètres et le Kima-Wensé 5,200, les missionnaires voulurent consacrer cette cime si majestueuse et si belle par quelque acte particulier de religion.

« Nous résolûmes d'aller aussi haut que possible installer notre tente et l'autel portatif et d'offrir là le Saint-Sacrifice pour l'Afrique entière. A 2,900 mètres, point de campement ordinaire des explorateurs, j'eus la joie de célébrer la sainte messe en l'honneur de l'Immaculée-Conception et de consacrer à Notre-Dame de Lourdes ces pics neigeux du Kilima-Ndjaro. Impossible, en face de ce sommet tout blanc, dominant de si haut ce qu'on a si bien nommé le noir continent, de penser à autre mystère que l'Immaculée Conception. Impossible aussi à des missionnaires français, sur les flancs du géant africain, d'oublier les sites ravissants des montagnes pyrénéennes, et Lourdes et Massabielle, où ce mystère éclate en guérisons plus merveilleuses que nos neiges sous l'Equateur. »

\* \* \*

Tout le monde va à Rome aujourd'hui, même les nègres. Une caravane de ces enfants de l'Afrique centrale visitait les monuments de la Ville éternelle, il y a peu de mois, et était reçue en audience par Léon XIII. L'un d'eux traduisait ainsi ses impressions :

« Notre cœur était dans la joie. Moi, Léon, qui écris, j'éprouve le même bonheur qu'au jour de mon baptême, qu'au jour de ma confirmation et qu'aux jours de communion, en me trouvant si près du Chef de l'Église, du représentant de Jésus-Christ lui-même. O mes amis, je ne puis vous écrire tout ce que je sens dans le cœur ! Le Pape nous dit : « Je suis heureux de vous voir, et d'apprendre que beaucoup de vos frères pratiquent bien la religion. Pratiquez-la toujours ainsi jusqu'à la mort. »

Les jeunes auditeurs étaient bien faits pour comprendre ce conseil. Un d'entre eux avait eu le pied coupé par les persécuteurs. — D'où vient cela, dit le Pape en attirant l'enfant près de lui et en lui montrant ce pauvre membre mutilé, n'avais-tu pas été sage ? — J'étais sage, Saint Père. — Et pourquoi l'a-